

Fecha 17.05.2023	Sección Sociedad	Página 34
----------------------------	----------------------------	---------------------

“Cero apoyos” a producción de maíz y trigo causa crisis muy seria: consejo agropecuario

ANGÉLICA ENCISO L.

Mientras la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) reconoció que los productores sembraron en el ciclo otoño-invierno con costos de insumos altos y los precios de referencia han caído, 35 por ciento para el trigo y en 26 para el maíz, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) advirtió que hay una “crisis muy seria” ocasionada por la desaparición de programas de coberturas de precios y de la agricultura por contrato, pues ahora hay “cero apoyos” del gobierno.

La dependencia señaló que para los medianos agricultores de maíz y de trigo cristalino se negocia con la industria, incluido el sector pecuario, para que haya un comercio directo que evite el intermediarismo y también para que se establezca un precio fijo que cubra costos de producción y deje ganancias.

Con apoyo de los gobiernos estatales y ayuntamientos, dijo, se establecerá un apoyo extraordinario muy cercano al precio de garantía, que en el maíz es de 6 mil 965 pe-

sos. Asimismo, se busca evitar que los productores caigan en carteras vencidas y en caso necesario se apoyarán esquemas de reestructuración y refaccionamiento de cara al siguiente ciclo productivo.

En el caso del maíz blanco, indicó que se autorizó la compra extraordinaria de un millón de toneladas en Sinaloa, cuya producción se estima en 6 millones de toneladas, a precio de garantía para una reserva estratégica, adicionales a 300 mil toneladas que Segalmex ya tenía consideradas para las tiendas Diconsa, y el estado comprará medio millón de toneladas con precio de garantía.

De acuerdo con la Sader, hay dos millones de toneladas con cobertura de precios previa a la caída de éstos para “despresurizar los excedentes y afianzar un precio local que se aproxime lo más posible al precio de garantía y bajo condiciones de mercado”.

Durante la presentación del libro *Nuestro campo, el CNA y la evolución agroalimentaria de México*, Cortina recordó que los pasados cuatro años los precios estuvieron altos, pero han ido a la baja.

